
 
 

 

Pensionierung Cecilia Albrecht 
 
Cecilia Albrecht arbeitete während 36 Jahren an der Musikschule 
Hochdorf als Lehrerin für Violine. Sie hat hunderten Schülerinnen und 
Schülern das Violinspiel vermittelt, unzählige Konzerte mitgestaltet 
und eine gewaltige Entwicklung der Musikschule mitgemacht. Die 
Arbeit an einer heutigen Musikschule bedeutet neben dem 
Unterrichten auch Öffentlichkeitsarbeit, Elternkontakt, 
Zusammenarbeit und erledigen administrativer Arbeiten. „Wozu das 
alles?“ hinterfragte Cecilia Albrecht oft, hat aber Sinn und Nutzen 
erkannt und mit Erfolg mitgetragen. 
 
Cecilia Albrecht initiierte das Jugendorchester Seetal. Mit Willen und 
Überzeugungskraft musste sie das Orchester gegen viele Hindernisse 
verteidigen. Bravo Cecilia! 
 
Cecilia Albrecht erhielt 2006 den Kulturpreis der Gemeinde Hochdorf für ihr professionelles 
und wertvolles Schaffen an der Musikschule, als Konzertmeisterin im Orchester Hochdorf, in 
verschiedenen Ensembles und Orchestern. 
 
Mit Respekt und Dankbarkeit schaue ich auf die ungezwungene, erfrischende und kollegiale 

Zusammenarbeit mit dir, Cecilia, zurück. Deine offenen und konstruktiv kritischen 
Rückmeldungen, deinen Einsatz im Unterricht und in der ganzen Musikschule werden nicht 
nur mir fehlen. Ich freue mich auf jede Begegnung mit dir. Für die Zukunft nur das Beste, 
Freude und Gesundheit. 
 

 

 

Verabschiedungen 
 
Vera Schiffer begann am 1. August 1996 an der Musikschule 

Hochdorf mit ihrer Tätigkeit als Gitarrenlehrerin. In diesen 26 Jahren 
entwickelte sich die Musikschule Hochdorf enorm. An dieser 
Entwicklung war Vera Schiffer massgeblich beteiligt. Als 
Steuergruppenleiterin arbeitete sie an diversen Projekten wie 
Leitbildentwicklung, Angebotserweiterungen sowie 
Sparmassnahmen. Ein regelrechtes Auf und Ab. Unzählige 
Schülerinnen und Schüler sind durch die Gitarrenschule von Vera 
Schiffer gegangen. Vera Schiffer hat viele unterhaltsame, 
bestechende und klangvolle Konzerte, Auftritte, Projekte organisiert 
und mitgetragen. Ihr Engagement für die Musikschule Hochdorf war 
unersetzbar. Jetzt hat sich Vera Schiffer entschieden, ihr Pensum in 
der Nähe ihres Wohnortes auszubauen. Mit Wehmut aber grossem Verständnis, herzlichem 
Dank für die langjährige Treue, die geleistete Arbeit und den gemeinsamen Weg lassen wir 
Vera Schiffer gehen. Alles Gute und nur das Beste. 
  

 

 



 
 

 
Seit dem Schuljahr 2006/07 hat Violeta Ramos an der Musikschule 
Hochdorf für südamerikanischen Flair gesorgt, in musikalischer sowie 
persönlicher Art. Musikalisch konnte man das bei Auftritten und 
Konzerten sehr gut hören. Von ihrem Können und Wissen gerade in 
diesem Bereich profitierten viele Schülerinnen und Schüler. Das 
sonnige, fröhliche Gemüt von Violeta Ramos übertrug sich auf die 
Musikschule und tat gut. Herzlichen Dank dafür. Auch herzlichen Dank 
für die langjährig geleistete und wertvolle Arbeit an der Musikschule 
Hochdorf. Violeta Ramos hat sich entschieden, ihre Anstellungen in 
drei unterschiedlich funktionierende Kantonen auf zwei Kantone zu 
reduzieren. Wir bedauern den Weggang von Violeta Ramos sehr, 
haben aber volles Verständnis für ihren Entscheid. Für die Zukunft 
wünscht die Musikschule Hochdorf Violeta Ramos viele erfreuliche musikalische Erlebnisse 
und Begegnungen. 
 
 
 
Thomas Portmann unterrichtete während vielen Jahren Trompete 
und leitete die Big Band an der Kantonsschule Seetal. Seit 2020, der 
Übernahme des Instrumentalunterrichtes, ist er Lehrperson an der 
Musikschule Hochdorf. Gesellschaftliche und zeitliche 
Veränderungen haben Thomas Portmann bewogen, die Anstellung 
an der Musikschule zu Gunsten seiner Tätigkeiten in Orchestern zu 
kündigen. Ich danke Thomas Portmann für die kurze, aber sehr 
angenehme Zusammenarbeit und die Arbeit für und mit der Musik. 
Für die Zukunft wünsche ich ihm viel Erfolg, Genugtuung, nur das 
Beste und Gesundheit. 
 
 
 
Es ist nicht immer einfach, für alle Schülerinnen und Schüler weit im 
Voraus eine Lehrpersonenlösung zu haben. Umso glücklicher war 
der Umstand, dass mit Karin Schatt eine geeignete, flexible 
Lehrperson für Blockflöte gefunden werden konnte, genau vor einem 
Jahr. Trotz kurzer Zusammenarbeit waren die wertvolle, 
wohlwollende und wertschätzende Arbeit und Art spür- und 
erkennbar. Karin Schatt hat die Möglichkeit, das Pensum als 
Klarinettenlehrerin an anderen Musikschulen auszubauen. Dies 
bewog sie, die Anstellung an der Musikschule Hochdorf zu kündigen. 
Herzlichen Dank für die geleistete Arbeit und die angenehme 
Zusammenarbeit. Die Musikschule Hochdorf wünscht viel Erfolg und 
Befriedigung im Unterricht und mit der Musik. 
 

 
Renato Belleri, Musikschulleiter 
 
 

 

 

 


